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КУЗБАСС: НЕДЕЛЯ В ЦИФРАХ

͖ем жил регион прошедшую неделю  
в нашей подборке знаковых и значимых 
для жителей Кузбасса фактов.

n Фото пресс�слуƾбы АǤК.

n Фото Фёдора Баранова.

ПОДРОБНОСТИ

Сто услуŬ ȟ в одном окне

ОХРАНА ПРИРОДЫ

ŜŬоль должен быть чистым

2783 юных кузбассовца получили подарки в 
рамках акции «Рождество для всех и каж-

дого». В Кузбассе в 13-й раз состоялась социальная ак-
ция, в ходе которой жители региона воплотили детские 
мечты в реальность. В гипермаркетах и крупных торго-
вых центрах установили более 70 ёлок, украшенных от-
крытками, на которых ребята написали свои желания. 
Новогодние мечты исполнились у детей-сирот, воспи-
танников детских домов и детей из многодетных, опе-
кунских семей. Акция прошла во всех муниципальных 
образованиях региона.

173 866 туристов отдохнули в СТК «Ше-
регеш» за новогодние каникулы. 

Это на 5% больше, чем за аналогичный период про-
шлого года. Праздничные дни в спортивно-туристиче-
ском комплексе «Шерегеш» провели кузбассовцы, жи-
тели Москвы, Владивостока, Санкт-Петербурга, Сим-
ферополя, Сочи, Южно-Сахалинска, Красноярска, Аба-
кана, а также туристы из Республики Беларусь и Казах-
стана. Напомним, что по инициативе губернатора Куз-
басса Сергея Цивилева в СТК «Шерегеш» начал дей-
ствовать единый ски-пасс.

387 кв. м – площадь новой амбулатории, постро-
енной в селе Барановка по программе модер-

низации первичного звена здравоохранения нацпроек-
та «Здравоохранение». Она оснащена всем необходи-
мым оборудованием: высокотехнологичным аппара-
том для автоматизированной и дистанционной оцен-
ки ЭКГ, автоматическим наружным дефибриллятором 
с функцией голосовых подсказок, одеялом с подогре-
вом для новорождённых, укладками для оказания пер-
вой медицинской помощи. 

444,5 млн рублей в рамках нацпроекта «Де-
мография» было направлено на стро-

ительство второго корпуса детского сада № 97 «Пла-
нета открытий» в Кемерове. Его смогут посещать 
200 ребят в возрасте от 1 года до 7 лет. Детсад рассчи-
тан на восемь групп, четыре из которых – для малы-
шей в возрасте от 1 года до 3 лет, ещё четыре группы 
– для детей от 3 до 7 лет. В здании оборудован бас-
сейн с трёхступенчатой системой очистки воды. Стро-
ительство завершено.

100 млн рублей было направлено на подготов-
ку лыжной базы «Локомотив» в Кемерове к 

Международным играм «Дети Азии». II зимние Меж-
дународные спортивные игры «Дети Азии» пройдут в 
Кузбассе с 23 февраля по 5 марта в четырёх муниципа-
литетах: Кемерове, Новокузнецке, Междуреченске и 
Таштагольском районе. В программу войдут десять зим-
них видов спорта, в том числе лыжные гонки, конько-
бежный спорт, хоккей, сноуборд, горнолыжный спорт, 
фигурное катание на коньках и другие. 

Окончание. Начало на 1-й стр.

Индустриальные партнёры «чи-
стого угля» – 12 предприятий уголь-
ной и углеперерабатывающей про-
мышленности и инновационных 
компаний, крупнейшие из которых 
«Кузбассразрезуголь» и КАМАЗ.

Финансирование платформы 
составляет почти 3,6 миллиарда 
рублей, в том числе 1,56 миллиарда 
будет выделено из федерального бюд-
жета, 94 миллиона рублей – из регио-
нального, 1,94 миллиарда – частные 
инвестиции заказчиков программы.

Реализация рассчитана на пять 
лет: с 2022-го по 2026-й. В первые 
три года проводятся научные иссле-
дования и опыты, один год необхо-
дим для пилотных проектов, на за-
ключительном этапе планируется 
промышленное внедрение разрабо-
танных технологий и их тиражиро-
вание. На предприятиях угледобы-
вающей промышленности собирают-
ся внедрить 34 инновационные раз-
работки, которые помогут достичь 
высокого уровня импортозамеще-
ния продуктов и технологий в гор-
нодобывающей отрасли.

О͵ͧͯͰͫͤ ͯͬͬͮͱͥͤͫͧͽ
«Чтобы добыть тонну угля, нам 

приходится откачивать из шахты в 
среднем два кубометра воды – это 
необходимо для безопасного труда 
шахтёров. Стандарты качества сточ-
ных вод в России одни из самых жёст-
ких в мире. Поэтому мы строим но-
вые либо реконструируем старые 
очистные сооружения», – говорит 
Алексей Червяков, заместитель ге-
нерального директора «Распадской 
угольной компании».

Так, очистные сооружения на 
шахте «Алардинская» построили в 
1968 году. Но спустя более чем пол-
века они выглядят как новые. Это ре-
зультат капитальной реконструкции. 
Одна из главных её целей – устранить 
человеческий фактор, сделать неза-
висимым весь цикл очистки воды. 
Оператор просто следит за работой 
машин и механизмов. Недавно ре-
конструированные очистные соору-
жения «Алардинской» – наглядный 
пример диджитализации технологи-
ческих процессов.

Водоохранная программа компа-
нии продолжается. В ближайшие че-
тыре года будет проведена модерни-
зация очистки на шахте «Осинников-
ская», а на разрезах «Распадский» и 
«Распадский-Коксовый» запланиро-
вано строительство новых очистных 
сооружений. Для шахт «Усковская» и 
«Ерунаковская-VIII» будут подготов-
лены технико-экономические обо-
снования, необходимые для прове-
дения реконструкции.

Ещё один пример: на шахте име-
ни С.М. Кирова введены в эксплуата-
цию высокотехнологичные очистные 

сооружения производительной мощ-
ностью 400 кубометров в час (м³/ч).

Строительство объекта выполне-
но в рамках экологической страте-
гии СУЭК и программы мероприятий 
по сокращению негативного воздей-
ствия на окружающую среду на осно-
ве наилучших доступных технологий 
на 2022-2024 годы по предприятиям 
компании.

Концепция модульных сооруже-
ний очистки воды применяется на 
предприятиях с 2016 года. Она дей-
ствует на шахтах имени Ялевского, 
имени Рубана, Кирова, имени 7 Ноя-
бря Новая, «Комсомолец», «Талдин-
ская-Западная-1».

Производительные возможности 

модульных блоков постоянно совер-
шенствуются. Так, если на первона-
чальном этапе внедрения в компа-
нии мощность одного модульного 
контейнера составляла 30 кубоме-
тров воды в час, то сегодня на шахтах 
используются блоки нового поколе-
ния – они очищают за час 400 кубо-
метров воды.

Многоступенчатый уровень очист-
ки включает в себя механическую об-
работку в отстойниках, флотацию, 
фильтрацию и УФ-обеззараживание. 
При этом часть очищенной шахтной 
воды может вновь использоваться 
для технологических нужд предпри-
ятия. Управление очистными соору-
жениями осуществляется через ком-

пьютер. С помощью датчиков уров-
ня pH, расходомеров и других прибо-
ров контролируется весь технологи-
ческий процесс. Данные выводятся на 
дисплей, и оператор отслеживает каж-
дый этап очистки.

Новые очистные сооружения 
блока № 4 шахты имени Кирова на-
ряду с модулем включают в себя так-
же мощную насосную станцию, от-
стойники шахтных вод, шламонако-
питель. В результате концентрация 
загрязняющих веществ на выходе в 
природный водоём – реку Иню – со-
ответствует всем нормам природоох-
ранного законодательства.

Постоянное внедрение новых 
технологий очистки шахтных вод со-
кратило в целом по угледобывающим 
предприятиям компании забор воды 
из природных источников на 30%, 
снизило массу загрязняющих ве-
ществ, сбрасываемых в водные объ-
екты, в 20 раз. В планах на 2023 год 
– завершение работ по строитель-
ству второго этапа очистных соору-
жений на шахте имени В.Д. Ялевско-
го с увеличением производительной 
мощности до 800 м³/ч и модерни-
зации очистных сооружений шахты 
«Талдинская-Западная-2» мощно-
стью до 360 м³/ч.

͏͟͠ ͬͦͮ͟͡͡ͷͤ͟Ͱͯͽ 
͡ ͮͤͨͧ

Компания «СДС-Уголь» среди на-
правлений экологической деятель-
ности отмечает зарыбление водоё-
мов. Летом традиционно проводят-

ся работы по искусственному воспро-
изводству популяции пеляди и нель-
мы. Разрезы, входящие в состав хол-
динговой компании («Черниговец», 
«Первомайский», «Восточный»), в 
летний период 2022 года выпустили в 
верховья Томи 47359 молодых крас-
нокнижных рыб нельмы и муксуна. В 
мае сотрудники АО «Салек» очисти-
ли русло реки Талда, а трудящиеся 
АО «Черниговец» помогают содер-
жать в порядке пляж озера Глухое.

«Снижение негативного воздей-
ствия на окружающую среду по на-
правлениям национального проек-
та «Экология» – один из стратеги-
ческих приоритетов нашей компа-
нии. На предприятиях АО «ХК «СДС-
Уголь» используются доступные тех-
нологии, внедряется современная и 
более экологичная техника, поэтап-
но рекультивируются отработанные 
земли, зарыбляются водоёмы и вос-
станавливаются леса», – говорит Лю-
бовь Тургенева, начальник управле-
ния экологической безопасности и 
охраны окружающей среды АО «ХК 
«СДС-Уголь».

ͨͬͩͬͧ͜͢͵ͤͯͨͧΨ ͯͬͤ͡Ͱ 
͡ ͣͤΨͯͰͧͧ͡

Работа экосоветов в Кузбассе 
не только поднимает и решает гло-
бальные вопросы экологии Кузбас-
са, но и не чурается локальных. Так, 
в Мысках совместными усилиями с 
собственниками предприятия была 
внедрена система обеспыливания на 
углепогрузочной станции.

«С главой города Мыски Евге-
нием Тимофеевым и членами сове-
та послушали отчёт разреза «Кий-
засский» о природоохранных меро-
приятиях и выполнении протокола 
поручений экологического совета, 
данных в феврале этого года», – рас-
сказал заместитель губернатора Куз-
басса Андрей Панов. 

Сейчас на станции установлено 
оборудование, разработанное рос-
сийской компанией, которое позво-
ляет значительно снизить пыление 
при погрузке угля в вагоны. Аналогов 
ему в стране нет. Противопылевая за-
щита действует таким образом: ва-
гон приезжает на путь, над которым 
установлена металлическая рамка с 
84 форсунками. Эта рамка под дав-
лением 10 атмосфер распыляет воду 
со специальным связующим веще-
ством. В результате образуется мел-
кодисперсный туман, связывающий 
угольную пыль. Всё это устройство 
стоит на двух путях, что позволяет 
обработать весь уголь на этапе по-
грузки. Кроме того, по всей станции 
рассредоточены 24 спринклера и че-
тыре лафетных ствола.

Совместные усилия с бизнесом 
дали результаты: облаков пыли над 
погрузкой больше нет.

ǀмитрий УВАРОВ.n Фото предоставлено �СưƸК�Кузбасс�.
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Также ранее сообщалось, 
что Социальный фонд в Куз-
бассе начнёт предоставлять 
специальную социальную вы-
плату медработникам. Новая 
выплата, введенная постанов-
лением правительства, с янва-
ря 2023 года положена меди-
цинским работникам первич-
ного звена здравоохранения, 
центральных районных, рай-
онных и участковых больниц, 
а также занятым на станциях и 
в отделениях скорой помощи. 
Её размер составит от 4,5 тыс. 
до 18,5 тыс. рублей в зависи-
мости от категории медицин-
ских работников и вида меди-
цинской организации.

По итогам каждого месяца 
медорганизации обязаны фор-
мировать электронный реестр 
работников, имеющих право 
на получение поддержки, и пе-
редавать данные Социальному 
фонду. Территориальные от-
деления Соцфонда перечислят 
выплату в течение семи рабо-
чих дней.

͎ͬ͡Ͷͤͫͫͤ ͭͤͫͯͧͧ
Также ранее ведомство 

анонсировало выплату повы-
шенной январской пенсии, ко-
торую получат более 550 ты-
сяч неработающих кузбас-
ских пенсионеров. Ежегодно 
с 1 января проходит индекса-
ция страховых пенсий по ста-
рости, по инвалидности и по 
случаю потери кормильца. В 
Кузбассе 705177 получателей 
страховых пенсий, из них око-
ло 150 тысяч человек работа-
ют. Процент предстоящей ин-
дексации равен 4,8%. Средний 
размер страховой пенсии с её 
учётом в Кемеровской области 
составит 20118 рублей. У каж-
дого пенсионера прибавка ин-
дивидуальна и зависит от раз-
мера пенсии. Чем выше стаж, 
заработок, страховые взносы, 
количество пенсионных коэф-
фициентов, тем больше размер 

страховой пенсии и, следова-
тельно, сумма прибавки к ней 
после индексации.

«Обращаем внимание, что 
индексации подлежат все стра-
ховые пенсии, независимо от 
факта работы пенсионера. При 
этом у работающих пенсионе-
ров это повышение фиксирует-
ся на лицевом счёте, но выпла-
та пенсии осуществляется без 
учёта суммы индексации. Уви-
деть эту разницу пенсионер мо-
жет, зайдя в свой личный каби-
нет на сайте ПФР», – сообщило 
ведомство.

Работающим пенсионерам, 
получающим страховую пен-
сию без учёта индексации, по-
сле увольнения размер выпла-
чиваемой пенсии увеличивает-
ся на все проведённые за время 
его работы индексации с 1-го 
числа месяца, следующего за 
месяцем прекращения работы. 
Получателям государственных 
пенсий, в том числе социаль-
ных, пенсии будут увеличены 
с 1 апреля.

͏ͤͦͱͩͺͰ͟Ͱ 
ͬͤͣͧͫͤͫͧ͠ͽ

На прошлой неделе губер-
натор Сергей Цивилев встре-
тился с руководителем отделе-
ния Социального фонда РФ по 

Кемеровской области – Кузбас-
су – Людмилой Бабичук. Губер-
натор обсудил с ней направ-
ления работы объединённой 
структуры, сообщила пресс-
служба администрации прави-
тельства Кузбасса.

«Очень хорошо, что теперь 
жители региона смогут полу-
чать все социальные выплаты 
в одном ведомстве по принци-
пу «одного окна». Это удобно 
и повышает доступность полу-
чения услуг. Важно, чтобы этот 
переходный период объедине-
ния прошёл незаметно для лю-
дей и они получили все поло-
женные выплаты вовремя», — 
отметил в ходе рабочей встре-
чи Сергей Цивилев.

Людмила Бабичук подчер-
кнула, что объединение двух 
ведомств никак не отразится 
на получателях услуг. «Сейчас 
объединённый фонд в элек-
тронном виде оказывает более 
60 услуг. Людям не нужно со-
бирать дополнительные справ-
ки. Система автоматически на-
правляет заявления в нужные 
ведомства. При этом количе-
ство электронных услуг будет 
расширяться. До конца года 
доступными через портал гос-
услуг для кузбассовцев будут 
уже более ста различных соци-
альных услуг», – подчеркнула 

управляющая отделением Со-
циального фонда РФ по Куз-
бассу Людмила Бабичук.

Как сообщили в ведом-
стве, Людмила Дмитриев-
на имеет большой опыт ра-
боты в социальной сфере. 
С 2007 года она работала в си-
стеме Фонда социального стра-
хования Российской Федера-
ции, с 2014 года назначена на 
должность управляющего ре-
гиональным отделением Фон-
да социального страхования. 
Прекрасно знает специфику 
региона, тема государствен-
ной поддержки граждан, вза-
имодействия с работодателя-
ми ей хорошо знакома.

В целом объединение фон-
дов позволило снизить адми-
нистративную нагрузку на ра-
ботодателей. Раньше они фор-
мировали отдельные отчёты по 
каждому виду страхования, от-
дельные платежи и предостав-
ляли отчётность как в ПФР, так 
и в ФСС. Чтобы существенно 
упростить процедуру уплаты 
страховых взносов, был введён 
единый тариф. Благодаря это-
му работодателям достаточно 
сформировать один расчёт и 
направить один платёж. Фор-
ма уплаты не меняется – это 
по-прежнему платёжное пору-
чение в банк.

Помимо единого тарифа 
страховых взносов и единой 
формы отчётности работода-
телей, появилась одна общая 
дата представления информа-
ции о работниках, что сдела-
ет порядок отчётности проще. 
Также будет отменена ежеме-
сячная отчётность в ПФР по 
форме СЗВ-М.

Люди по-прежнему могут 
обратиться в один из 36 филиа-
лов, которые работают в муни-
ципалитетах Кузбасса. Также 
для получения выплат кузбас-
совцы могут подать заявление 
в МФЦ, через портал госуслуг 
или позвонить на телефон го-
рячей линии: 8-800-600-06-19.

ОǦǭана СОǑАРǁВА.

СОВЕЩАНИЕ

Главные векторы развития
Преǣидент Роǭǭии Владимир Пǯтин в реǢиме 
видеоǦонǰеренȭии ǫровȷл ǭовеȰание ǭ Ȯлена-
ми ǫравителȳǭтва.

Были обозначены шесть основных направлений 
работы на текущий 2023 год.

Первое – это расширение внешнеэкономических 
связей и выстраивание новых логистических кори-
доров. 

Второе. Владимир Путин отметил, что нужно до-
биться заметных позитивных результатов в развитии 
дорожной и другой инфраструктуры, жилищно-ком-
мунального хозяйства, хотя 2022 год был успешным, 
хорошим. «Что касается жилищного строительства, 
то, наверное, вообще самый лучший. Задел сделан, 
нужно этот темп выдержать», – сказал президент РФ.

Третье. Необходимо существенно увеличить тех-
нологические возможности российской экономики, 
стимулировать открытие новых производств и рабо-
чих мест. 

Четвёртое. Системный вопрос – это укрепление 
финансового суверенитета нашей страны. Это важ-
нейшее условие для наращивания инвестиций в высо-
котехнологичные компании, промышленность, сель-
ское хозяйство и многие другие отрасли. 

Пятое. Нужно так выстраивать меры экономиче-
ской политики, чтобы они вели к росту реальных зар-
плат и доходов людей, а вместе с мерами социальной 
поддержки, прежде всего семей с детьми, обеспечива-
ли дальнейшее снижение бедности и неравенства.

Шестое. Особое внимание нужно уделить, конеч-
но, решению острых проблем в сфере демографии. 

В целом президент поблагодарил членов прави-
тельства за работу и поздравил с прошедшими Но-
вым годом и с Рождеством.

Вера СКВОРǒОВА.

ПРИРОДА

Крякв пересчитали
В Кемерове ǫроȯла аǦȭиȶ ǫо ǫодǭȮȷтǯ ǯтоǦ.

Учёт водоплавающих птиц зимой «Серая шейка» 
проводится Союзом охраны птиц России ежегодно в 
третьи выходные января. Данные о том, как меняет-
ся численность птиц и размещение по ареалам служат 
индикатором социально-экономической обстановки 
и состояния водоёмов.

В этом году в парк «Антошка» собрались школь-
ники, родители и педагоги, а также представители 
природоохранных организаций – Кемеровского отде-
ления Союза охраны птиц России, Областного коми-
тета природных ресурсов и Дирекции особо охраняе-
мых природных территорий.

Как сообщила пресс-служба администрации горо-
да, в акции приняли участие 335 ребят из 28 образо-
вательных учреждений города. Для школьников ор-
ганизовали флешмоб, познакомили их с особенно-
стями и образом жизни кряквы обыкновенной, рас-
сказали, зачем проводятся среднезимние учёты.

Итоги первого дня акции: на Искитимке насчита-
ли около 160 особей. Подсчёт проводился и на дру-
гих территориях города: в микрорайоне ФПК насчи-
тали 102 утки, на речке Евсеевке в Кировском районе 
– 81. Ожидаются данные от наблюдателей из ж. р. Ке-
дровка. 

Акция продлится до 22 января, результаты своих 
наблюдений можно передать Кемеровскому отделе-
нию Союза охраны птиц России: soprkuzbass@gmail.
com, тел. 8 (950) 576-51-5, а также свои внести через 
сайт iNaturalist.org (проект «Серая шейка-2023»).

Кроме того, в рамках акции «Серая шейка-2023» 
проводится фотоконкурс «Утиное селфи». Фотогра-
фии будут приниматься в социальной сети «ВКонтак-
те» до 1 февраля 

Вера СКВОРǒОВА.

КУЛЬТУРА

Важные даты нашей истории
В мǯǣее�ǣаǫоведниǦе �КǯǣнеȭǦаȶ Ǧреǫоǭтȳ� го-
товитǭȶ Ǧ отǦрȲтиȵ вȲǭтавǦа �СоǝȲтиȶ и лȵди 
одной войнȲ�.

В этом году 2 февраля отмечается 80 лет со дня раз-
грома советскими войсками немецко-фашистских 
войск в Сталинградской битве. Военная операция поло-
жила начало перелому в ходе Великой Отечественной 
войны 1941-1945 годов. Она длилась 200 дней и ночей.

Выставка в музее-заповеднике «Кузнецкая кре-
пость» приурочена к дате окончания Сталинградской 
битвы и Дню полного освобождения Ленинграда от 
фашистской блокады, но не ограничивается лишь 
этими событиями.

Как сообщили в музее, в основу экспозиции лег-
ли архивные материалы и предметы, посвящённые 
жителям города, героям и ветеранам Великой Отече-
ственной войны: братьям-генералам Ушаковым, уро-
женцам г. Кузнецка (ныне Новокузнецк), семье Уши-
ловых, В.Д. Санину, А.Т. Бондаренко и другим.

Посетители смогут увидеть фронтовые письма, 
фотографии и документы, наградные документы и 
награды, личные вещи участников и предметы вре-
мён Великой Отечественной войны. 

Экспозиция дополнена справочными и иллюстра-
тивными информационными материалами.

Выставка откроется 26 января и будет рабо-
тать в здании Обер-офицерского дома до 26 февра-
ля 2023 года.

ОǦǭана ǚРǘǁВА.





4 3 (27133) // Вторник, 17 января 2023

͈�о� директора Г͎ ͏͔͋ ¢Кͱз͠асс¡ ͎� В� ͓оͪин� 
RMHKUZBASS KUZBASS���RU� тел� приеͪной �������
Главный редактор В� ̀� Королев� 
͏е͢истраʹионный ноͪер и дата ре͢истраʹии� серия ͎͈ ̉ ͑͒������� 
от ����������� ͇аре͢истрировано ͱправлениеͪ ͏оскоͪнадзора 
по Кеͪеровской о͠ласти� 
͒чредители� Госͱдарственное предприятие ¢͏е͢ионалͺный ͪедиаͳолдин͢ 
¢Кͱз͠асс¡� адͪинистраʹия правителͺства Кͱз͠асса�
͈здателͺ� Госͱдарственное предприятие ¢͏е͢ионалͺный ͪедиаͳолдин͢ ¢Кͱз͠асс¡�

̀̈́͏͐ͅ ͈͇̈́̀͑͊͞ͅ ͈ ͏̈́̀ͅК͕͈͈� ������� Кеͪеровская о͠ластͺ�
�͢ Кеͪерово� пр� ͍ктя͠рͺский� ��� ͜лектронные адреса�

O˲CIAL KUZBASS���RU� MODUL KUZBASS���RU�
͎͐͏̀ВК͈� по реклаͪе � ������� �������
по о͠явленияͪ � �������
по редакʹии � ������� 
͓акс �������
͕ена сво͠одная�
  

Газета является ͱчастникоͪ проʹесса по Ͳорͪированиͼ
едино͢о инͲорͪаʹионно͢о пространства� 
͋атериалы ͢азеты� в тоͪ числе коͪͪерческие предложения
и реклаͪа� разͪеͷаͼтся на интернетсайте� WWW�KUZBASS���RU�
͏едакʹия не отвечает за содержание пͱ͠ликͱеͪыͳ о͠явлений�
Вреͪя подписания ноͪера в печатͺ по ͢раͲикͱ   ������
͐дан в печатͺ в ������ ͍ ͠еͪ � п�л� ͎ ечатͺ оͲсетная� Газета на͠рана и сверстана на коͪпͺͼтер
ноͪ коͪплексе ͢азеты ¢Кͱз͠асс¡� ͍тпечатано в ͍̀ ¢͐оветская ͐и͠ирͺ¡� 
������� Кеͪеровская о͠ластͺ� �͢ Кеͪерово� ͱл� Кар͠олитовская� �͢�  ͇аказ ̉ ��

Газета выͳодит во вторник� четвер �͢
͈ндексы� ͎����� ͎����� ͎����� ������ 

͑ираж во вторник  ����
�с ͱчетоͪ дополнителͺныͳ тиражей ����	�

Полифоническая музыка атаки

n Нападающий «Кузбасса» Алексей Ничков (№ 14) забил в сезоне 20 мячей, в том числе сотый гол 
команды. Фото Владимира Клюева.

n Фото предоставлено Музеем ИЗО Кузбасса.

n В основном главным спортивным трофеем становится 
окунь. Фото из личного архива Станислава Сторублёва.

КУЛЬТУРНАЯ СРЕДА

«Живопись монументалиста»

спринт-новости
ХОККЕЙ С МЯЧОМ

РЫБОЛОВНЫЙ СПОРТ

Попались на интерес

n Никита Тихонов, Стас Сторублёв и Юрий Золотарёв. 

ЛЕДОЛАЗАНИЕ
Кузбассовцы завоевали три золотые 
медали чемпионата и этапа Кубка 
России в дисциплинах «скорость» и 
«трудность».

Соревнования состоялись в Томске 13-
15 января с участием 45 мастеров из 
восьми регионов. В чемпионате страны 
в дисциплине «скорость» первенствова-
ли Наталья Савицкая и Данила Бикулов 
из Анжеро-Судженска. Тройку призёров 
в мужском турнире дополнил Данила 
Наумов. Наставник победителей и при-
зёра – мастер спорта международного 
класса Антон Немов.
На втором этапе Кубка России в дисци-
плине «трудность» вне конкуренции был 
Егор Зиновьев из Кемерова, опередив-
ший в финале своего земляка Георгия 
Дуплинского. Кемеровчане занимаются 
под руководством заслуженного трене-
ра РФ Светланы Бушуевой.

ВОЛЕЙБОЛ
В среду, 18 января, кемеровский 
«Кузбасс» в очередном туре муж-
ского чемпионата России встретится 
в Уфе с «Уралом».

В предыдущем туре коллектив главно-
го тренера Алексея Бабешина одолел 
13 января на своей площадке «Газпром-
Югру» из Сургута – 3:2 (24:26, 25:14, 25:20, 
16:25, 15:13). В стартовом составе хозя-
ев сыграли Кирилл Клец, набравший 
22 очка, Роман Пакшин (15), Александр 

Маркин (15), Инал Тавасиев (11), Михаил 
Щербаков (9), Евгений Рукавишников (4) 
и либеро Алексей Обмочаев; на замену 
выходили Александр Дьячков (2), Егор 
Кречетов (1), Антон Карпухов, Андрей 
Бобров и Максим Ивлиев.
В таблице суперлиги «Кузбасс» занима-
ет восьмую строчку, набрав 28 очков в 
17 турах. «Урал» заработал на один балл 
больше после 16 матчей. В первом кру-
ге «регулярки» кемеровчане одержали 
дома «сухую» победу над уфимцами – 
3:0 (25:12, 25:18, 25:19).

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Новокузнецкий «Металлург» про-
вёл первую в новом году домашнюю 
сессию в чемпионате Всероссийской 
хоккейной лиги, одержав три побе-
ды в четырёх матчах.

Под руководством главного тренера 
Сергея Решетникова одолели «Дизель» 
из Пензы (3:2, в овертайме), «Тамбов» 
(5:2), проиграли команде «Рязань-ВДВ» 
(1:4) и победили воскресенский «Химик» 
(3:2). В заключительной встрече серии в 
составе хозяев отличились Олег Лома-
ко, Максим Кицын и Илья Авраменко.
«Металлург» закрепился на втором месте 
в чемпионате ВХЛ, заработав 58 очков 
в 40 матчах (разница шайб: 140-100). В 
среду, 18 января, новокузнечане сыграют 
в Верхней Пышме с «Горняком-УГМК», 
затем с интервалом в один день прове-
дут матчи в Кургане, Челябинске и Орске.

Андрей ТАРКОВ.

Первые дни 2023-го прош-
ли для представителей секции 
«Ловля на блесну со льда» Фе-
дерации рыболовного спорта 
Кузбасса весьма продуктивно. 
Так, трио в составе кемеров-
чан Никиты Тихонова (КМС), 
Юрия Золотарёва (КМС) и тай-
гинца Станислава Сторублёва 
(1-й разряд, документы на КМС 
в стадии оформления) зарабо-
тало первое командное место на 
чемпионате Республики Хака-
сия. Общий вес победного тро-
фея земляков составил 16 ки-
лограммов 784 грамма. На вто-
ром месте оказались томичи, а 
на третьем – красноярцы.

Состязание проходило в те-
чение двух дней в заливе Со-
ветская Хакасия Краснояр-
ского водохранилища. В чем-
пионате за главные награды, 
кроме кузбассовцев, боролись 
команды из Томска, Красно-
ярска, Назарова, Минусинска, 
Черногорска и Абакана.

«Первого января в девять 
часов утра мы уже поехали в Ха-
касию, – рассказал Никита Ти-
хонов. – Провели там две тре-
нировки. Надо отметить, что 
соревнования проходили для 
нас в совершенно новых усло-
виях: таких огромных аквато-
рий, как Енисей, в нашем ре-
гионе нет. В день чемпионата 
было холодно – около тридца-
ти градусов, дул сильный ветер. 
Руки, конечно, заморозили себе 
напрочь».

Также на чемпионате осо-
бо отличился наш спортсмен 
Юрий Золотарёв – забрал зо-
лото в личном зачёте.

Между тем 2022-й прово-
дили рыболовы тоже побед-
но, выиграв Кубок Алтайского 
края памяти Валерия Золотухи-
на. На озере Уткуль в Троицком 
районе, несмотря на серьёзный 
минус, в те дни развернулись 
горячие состязания за главный 
трофей, а также за признание 
экспертов сообщества. В Кубке 
приняли участие спортсмены 
из Алтайского края, Новоси-
бирска, Красноярска и Хакасии.

В общей сложности каждый 
кузбассовец завершил шестича-
совой соревновательный день 
со следующим результатом: 
70 штук, 48 и 66 соответствен-
но. Стоит отметить, что в уло-
вах преобладал мелкий окунь.

Кроме того, был разыгран 
и комплект медалей в личном 
первенстве. Тайгинец Станис-
лав Сторублёв получил брон-
зу – вес его улова составил 
2222 грамма. Именно на Кубке 
Алтайского края он выполнил 
норматив кандидата в мастера 

спорта. Кстати, с этого года Стас 
возглавляет секцию по ловле на 
блесну со льда Федерации ры-
боловного спорта Кузбасса. А 
вообще, зимней рыбалкой он 
увлекается на протяжении ше-
сти лет. «Приобщили на рабо-
те, – говорит с улыбкой энерге-
тик РЖД. – Начинал с корпора-
тивной рыбалки. Если честно, 
сначала не понимал, как мож-
но просидеть на холоде такое 
продолжительное время. А по-
том познал все прелести: зимой 
оделся тепло – и тебе тепло, а 
летом, даже если разденешься, 
всё равно будет жарко».

Также рыболов отметил, 
что секрет популярности и лю-
бительской, и спортивной ры-
балки заключается в соревно-
вательном духе: каждый участ-
ник большой затеи постоянно 
соперничает друг с другом за 
качество и количество улова. И 
это захватывает. «Когда едешь 
на первые соревнования, азар-
та ещё больше. А уж если полу-
чается взять призовое место, то 
энтузиазмом просто захлёсты-
вает. Словом, рыбалка ловит на 
интерес. Кроме того, Кузбасс 
очень удобно расположен – вы-
езжаем на состязания в разные 

сибирские города, где перени-
маем навыки у опытных спорт-
сменов из других регионов», – 
объяснил собеседник.

Все акватории очень раз-
ные, но у каждого спортсме-
на уже отработаны свои стра-
тегии. Как отметил Стас, их 
команда упор делает на тактику, 
на стабильную работу. К слову 
говоря, в основном в зачёт идёт 

окунь, но среди прочих чешуй-
чатых обитателей, которых вы-
бирают для состязаний в Си-
бири, есть и другие соперники. 
Это щука, судак и ёрш. 

Сейчас наши парни нахо-
дятся в селе Сабуровка Сара-
товской области, где уже в бли-
жайшие выходные состоится 
чемпионат России в дисципли-
не «Ловля на блесну со льда». 
Поехали пораньше, чтобы по-
тренироваться. В случае побе-
ды спортсмены получат звание 
мастера спорта, поэтому стимул 
хороший.«Нюансы соревнова-
ний организаторы до последне-
го стараются держать в секрете, 
– добавил Стас. – Чтобы подго-
товиться, внимательно изуча-
ем отчёты призёров прошлых 
лет, смотрим материалы, опу-
бликованные в СМИ, как мож-
но больше собираем полезной 
информации». 

Любопытно, что ловить на 
органическую приманку спорт-
сменам этой дисциплины за-
прещается. «Мы сами изготав-
ливаем капли из гель-лака, ко-
торым пользуются женщины. 
Чтобы капля затвердела, в ход 
идёт ультрафиолетовая лампа. 
Капля чем-то похожа на жучка, 
на неё активно клюёт окунь», – 
поделился личным опытом ру-
ководитель секции. 

Каждый раз тренировки 
проходят прямо на соревнова-
тельных площадках. А в день 
икс рыбаки сами выбирают по-
нравившийся островок. Но оче-
рёдность выхода на лёд реша-
ет, конечно, жеребьёвка. Зоны 
бывают разные: рыболовы си-
дят друг от друга на расстоянии 
от пяти до ста метров. Садятся 
треугольником. От других ко-
манд расстояние составляет не 
менее 25 метров.

Чемпионат России в Сара-
товской области будет прохо-
дить два дня по шесть часов. 

Добавим: у кузбасской сек-
ции по ловле на блесну со льда 
есть своя группа во «ВКонтак-
те» – «Зимняя блесна Кузбас-
са», в которой размещается вся 
информация о жизни спортсме-
нов. А ещё Федерация рыболов-
ного спорта Кузбасса приглаша-
ет единомышленников попол-
нить ряды рыболовов-спорт-
сменов.

Алена СМИРНОВА.

В уникальной экспозиции 
59 произведений живописи и 
10 бронзовых скульптур из се-
рии «Горожане», которая по-
священа родному городу ху-
дожника – Тбилиси. Пред-
ставленные работы привезе-
ны из трёх разных мастер-
ских Зураба Константинови-
ча: американской, француз-
ской и русской (московской).

Церетели родился 4 янва-
ря 1934 года в столице Гру-
зии, где он окончил Акаде-
мию художеств. В 1960 году 
обучался во Франции, поз-
же обратился к скульптуре и 
монументальному искусству. 

Монументы мастера украша-
ют городское пространство 
Москвы, Нью-Йорка, Пари-
жа, Рима, Лондона и других 
городов. Художник удосто-
ен множества званий и на-
град: Герой Социалистиче-
ского Труда, лауреат Ленин-
ской и Государственных пре-
мий СССР, Государственной 
премии России, кавалер ор-
дена «За заслуги перед Оте-
чеством», кавалер ордена По-
чётного легиона.

Выставка, особо реко-
мендуемая к посещению, 
продлится в  Музее  ИЗО 
до 28 февраля.

В новый год спортсмены-рыболовы из Кузбасса 
вступили уверенно, выиграв золото профиль-
ных соревнований в Хакасии. А сейчас они уже 
на тренировках в селе Сабуровка Саратовской 
области, где в грядущие выходные состоится 
чемпионат России.

МЕЖДУ ТЕМ

В Кузбассе после сорев-
нований спортсмены раз-
возят рыбу по местным 
питомникам, где содер-
жатся дикие звери и пти-
цы. Сами рыболовы очень 
редко забирают трофеи 
на семейный стол.

На днях прошла первая читка матери-
ала к спектаклю «Красная Шапочка & Се-
рый Волк». Артисты вместе с режиссёром 
Михаилом Сабелевым обсудили ключевые 
моменты постановки. А в цехах уже идёт 

работа по изготовлению декораций и по-
шиву оригинальных костюмов. Знакомая 
с детства история будет интересна и ма-
леньким, и взрослым, потому что её рас-
скажут по-новому: музыкально, с юмором 
и неожиданными сюжетными поворотами. 
Так, Волк превратится в союзника, а исто-
рия Бабушки обрастёт детективными под-
робностями…

– В наш театр приходят люди разных воз-
растов, а «Шапочка» – история знакомая, по-
нятная, но её мы расскажем несколько ина-
че. Не буду раскрывать всех сюжетных по-
воротов, просто скажу: Волк не самый глав-
ный злодей в этой истории. Что касается сце-
нографии, то мы с художниками придумали 
такое решение: всё окружающее простран-
ство будет сделано из бумаги. Эдакое ска-
зочное оригами, автор которого – сама глав-
ная героиня, – заинтриговал Михаил Сабе-
лев, режиссёр Музыкального театра Кузбас-
са им. А.К. Боброва.

Премьерные показы лесного музыкаль-
ного экшена (именно так обозначили жанр 
авторы) назначены на 27 и 28 января.

Под тенью абажура

В Государственной научной библиотеке Кузбасса 
им. В.Д. Фёдорова для кемеровчан создана новая 
локация – «Кабинет с лампой». Это одно из уютных 
пространств первого этажа библиотеки, где можно 

переждать непогоду, отдохнуть от суеты, обсудить с другом 
новости, подзарядить вдруг неожиданно разрядившийся 
смартфон и, конечно, почитать.

Вниманию горожан представлена небольшая, но посто-
янно обновляющаяся выставка художественной литера-
туры из фондов городского абонемента главной библио-
теки Кузбасса «Смотри. Бери. Читай» – подборка луч-
ших книжных новинок-бестселлеров. Книги представ-
лены в закрытой витрине и снабжены аннотацией. Кста-
ти, понравившуюся книгу из новых поступлений библио-
течного фонда можно взять для чтения домой через го-
родской абонемент. Здесь же – издания, предназначенные 
для буккроссинга (обмена), и свежая периодика, которую 
тоже можно взять в личное пользование.

Интересная подробность: кабинет открыт в часы ра-
боты библиотеки и находится в свободном доступе, неза-
висимо от того, есть на руках читательский билет или нет.

«Междуречье Светланы 
Стрельниковой»

В новокузнецком музее-заповеднике «Кузнецкая кре-
пость» впервые открылась выставка междуреченской 
художницы Светланы Стрельниковой. Экспозицию со-
ставили около 20масштабных полотен в жанре пейзажа, 

главным героем которых выступили реки, речушки, водоёмы.
Светлана Анатольевна родилась в посёлке Тихо-

океанский Шкотовского района Приморского края. Но 
с 1975 года живёт в Междуреченске. Окончила Омский 
технологический институт по специальности «Художник-
технолог». Она – активный участник городских выставок 
и конкурсов с 2014 года, победитель городской выставки-
конкурса «Художник года – 2018» в номинации «Пейзаж». 
Художница – представитель русского классического реа-
лизма, выбравший в качестве путеводной звезды творче-
ство русского живописца Исаака Левитана и норвежского 
художника-пейзажиста Фрица Таулова. Выставка картин 
Светланы Стрельниковой будет работать в здании Обер-
офицерского дома до 12 февраля.

Подготовила Анна ТИМОЩУК.

Знакомая с детства история

n Фото предоставлено Музыкальным театром Кузбасса им. А. Боброва.

Выставка с такими названием работает в Музее 
изобразительных искусств Кузбасса. Она пред-
ставляет творчество Зураба Церетели, народ-
ного художника и президента Российской Ака-
демии художеств.

В Музыкальном 
театре Кузбасса 
готовятся к новой 
премьере.

В среду, 18 января, 
кемеровский «Кузбасс» 
встречей со «СКА-
Нефтяником» (Хаба-
ровск) завершит серию 
из трёх домашних мат-
чей в XXXI чемпионате 
России. Игра в ледовом 
дворце «Кузбасс» 
начнётся в 19.00.

Турнир в суперлиге возоб-
новился на прошлой неделе по-
сле двадцатидневного переры-
ва. Кемеровский клуб под руко-
водством Дмитрия Щетинина 
одолел в Первоуральске «Ураль-
ский трубник» (3:1), в родных 
стенах переиграл красноярский 
«Енисей» (7:6) и «Байкал-Энер-
гию» из Иркутска (5:2). Приме-
чательно, что во всех трёх мат-
чах в командах не было хоккеи-
стов, в активе которых более од-
ного гола. Редкий случай, особен-
но для игры с двузначной резуль-
тативностью, как в соперничестве 
«Кузбасса» с «Енисеем».

Первый в новом году домаш-
ний матч нашей команды собрал 
12 января свыше трёх тысяч бо-
лельщиков, увидевших остросю-
жетный поединок давних прин-
ципиальных оппонентов. Уже 
на 15-й минуте на табло ледовой 

арены горели удивительные циф-
ры «0:3»: красноярцы результа-
тивно завершили три контрата-
ки. Хозяева «размочили» счёт на 
18-й минуте усилиями Данилы 
Яковлева (с углового), но вско-
ре вновь пропустили контрвы-
пад «Енисея» – 1:4. К перерыву 
Кирилл Девятых (с пенальти) и 
Александр Баздырев сократили 
преимущество гостей до мини-
мума – 3:4.

В начале второго тайма Дми-
трий Макаров и Артём Репях вы-
вели «Кузбасс» вперёд – 5:4, но 
затем в течение трёх минут крас-
ноярцы Сергей Ломанов и Илья 
Лопатин реализовали два угло-
вых (5:6). Капитан нашей коман-
ды Руслан Тремаскин сравнял 
счёт на 67-й минуте. На послед-

них секундах встречи швед Си-
мон Янссон забил решающий гол, 
переиграв в ближнем бою врата-
ря «Енисея» Артёма Прохорова – 
7:6! Скандинав по праву признан 
лучшим игроком матча: в его ак-
тиве победный мяч и четыре го-
левые передачи.

В воскресной (15 января) 
встрече «Кузбасса» с «Байка-
лом-Энергией» (5:2) мячи в 
составе хозяев забили Алек-
сей Ничков (с углового), Алек-
сандр Егорычев, Артём Репях (с 
углового), Дмитрий Макаров и 
Александр Баздырев. Кемеров-
чане одержали четырнадцатую 
победу в сезоне, в том числе де-
сятую подряд в родных стенах, 
и в таблице суперлиги замы-
кают тройку лидеров, набрав 

42 очка в 16 турах (разница мя-
чей: 104-53).

Хабаровский клуб опережает 
нашу команду на один балл (133-
39). На верхней строчке табли-
цы обосновался архангельский 
«Водник», переигравший в по-
следнем туре на своём льду мо-
сковское «Динамо» (7:4). В ак-
тиве команды Ильяса Хандаева 
44 очка (99-37).

«СКА-Нефтяник» приехал в 
Кемерово из Новосибирска, где 
одержал крупную победу над 
«Сибсельмашем» (8:3). В первом 
круге «гладкого» турнира «Куз-
басс» уступил в Хабаровске (4:6), 
а год назад наша команда дваж-
ды победила дальневосточников 
на своём поле – 13:3, 7:3. Впро-
чем, новая игра – новая страни-

ца в истории соперничества двух 
старожилов элитного дивизиона 
русского хоккея.

Вадим АНТОНОВ.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

«Кузбасс-2» лидирует в сибир-
ско-дальневосточной группе 
высшей лиги всероссийских 
соревнований, заработав 
25 очков в десяти матчах.
Первые в нынешнем году 
матчи подопечные Евгения 
Хвалько провели 14-15 ян-
варя в Арсеньеве, где пере-
играли «Восток» – 5:1, 3:2.
По два мяча забили капитан 
нашей команды Александр 
Константинов и Игорь Котля-
ренко, поразили ворота хо-
зяев Данила Фоминых, Илья 
Коняев, Егор Бердников и Ни-
кита Стасенко.
Кемеровчане продолжат 
турне 18-19 января матча-
ми с хабаровским «СКА-
Нефтяником-2», а 22-23 ян-
варя сойдутся в Иркутске с 
дублем «Байкала-Энергии». 
На своём льду «Кузбасс-2» 
сыграет 1-2 февраля с «мо-
лодёжкой» новосибирского 
«Сибсельмаша».




